教育委員会1月定例会会議録

日 時 令和3年1月12日(火) 午後2時00分から午後2時25分まで

場 所 市役所11階南会議室

出席者

(教育委員)

(事務局)

 教育次長高橋宏幸
 指導担当次長山中茂樹

 総務課長片貝伸生
 生涯学習課長若島敦子

 青少年課長阿久澤正彦
 前橋高等学校事務長鵜野明広

教 育 長

これより前橋市教育委員会1月定例会を開会いたします。

教 育 長

直ちに本日の会議を開きます。

教 育 長

12月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項に異議等ありませんか。

(異議 なし)

教 育 長

異議のないものと認め、承認いたします。

教 育 長

日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたします。

教 育 長

日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に石井委員と溝口委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。

教 育 長

日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。

総括的報告

教 育 長

総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配布させていただき ましたので、ご覧ください。

2点ご報告させていただきます。

まず始めに、第2回総合教育会議についてです。山本市長からの招集を受けて、12月18日に委員の皆さまにご出席をいただき、前橋市教育の大綱の改定、そして、GIGAスクール構想における一人一台端末化に対する利用上のルールについてご協議いただきました。

教育の大綱については、その位置づけを明確にしたうえで、前橋の教育が目指す人間像をわかりやすく提示するものとなりました。

一人一台端末の利用上のルールについては、利用の制限を行うばかりではなく、子どもたちの自主的な学びを阻害しないよう、自由な活用を促すものとなりました。会議でのご意見を反映させるとともに、今後の 状況を踏まえ、適宜見直しを行っていきたいと考えております。

2点目は、全国市町村教育委員会協議会が、12月23日に開催されました。今回は、ZOOMを活用したオンライン協議会となりました。

文部科学省からの令和における教育の目指す方向性や次年度予算の概要について説明を受けたのち、2つの分科会に参加しました。

第1分科会では、教育の情報化について、第2分科会では地域と学校 の連携協働について、全国の教育長さんと意見交換をしました。全国の 教育長さんと前橋にいながら、各地の取り組み事例や課題の共有ができ、 非常に有意義な会議となりました。

また、一昨日開催されました成人祝でも大変お世話になりました。感染症が収まらない中での開催で、制約の多い会とはなりましたが、例年にも増して、非常に厳粛な式典となり、新成人のメッセージにも、それをしっかりと聞く新成人の様子にも、深い感動を覚えました。成人祝については、後ほどご報告させていただきます。ありがとうございました。

教 育 長

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。

教 育 長

なければ、以上で質疑を終了します。

教 育 長

日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。

それでは、議案第1号を議題といたします。説明をお願いいたします。

議案第1号 令和3年4月1日付け人事異動方針について

総務課長

これは、令和3年4月1日付け人事異動方針を決定しようとするもので ございます。

まず、1の基本方針ですが、職員の適材適所による異動を行い、人事の 停滞を防ぐとともに、職員の士気の高揚と事務事業の円滑な推進を図り、 もって人事管理の適正化と公務能率の向上を図ろうとするものです。

次に、2の具体的方針についてですが、職員の採用は、(1)のア 新規 採用職員については、令和2年度に実施しました前橋市職員採用試験に合格した職員となります。

次に、イの再任用職員についてですが、平成26年度から定年退職者の 再任用制度が実施されており、来年度についても採用を行う予定です。

最後に、ウの指導主事等についてですが、教職員人事に関する基本方針 を踏まえながら、県費負担教職員等からの割愛採用を予定しております。

(2)の配置換えに当たりましては、人事評価や意向調査などを参考に、他部局等との交流も積極的に行いたいと考えております。

なお、配置換えを行う者の基準につきましては、アからエまでに記載の とおりでございます。

以上の点を基本としまして、職員一人一人の持つ能力を最大限に引き出し、教育委員会全体の活性化につながるよう、適正な人員配置に努めてまいりたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

教 育 長

ただいま提案説明のありました議案について質疑に入ります。ご意見 等がございましたらお願いします。

教 育 長

なければ、以上で質疑を終了します。

それでは、議案第1号について、原案のとおり決定することに異議ありませんか。

(異議なし)

教 育 長

異議のないものと認めます。よって、議案第1号について原案どおり 可決いたします。

教 育 長

日程第五。その他について報告事項がございます。説明をお願いいたします。

その他1 行事について

総務課長

行事についてご説明させていただきます。2月の行事予定ですが、2月17日水曜日午後2時から教育委員会2月の定例会を予定しております。場所は11階南会議室ですので、よろしくお願いいたします。(ほか、資料の主だった予定を紹介)

続いて3月の行事予定ですが、3月16日火曜日には教育委員会3月の定例会を予定しておりますので、よろしくお願いいたします。 (ほか、資料の主だった予定を紹介)

行事につきましては以上です。

その他2 前橋市高校生模擬議会の実施結果について

前橋高等学校事務長

今年度の高校生模擬議会は、「1 開催日程・場所」に記載のとおり、 令和2年12月17日(木)、前橋市議会庁舎議場において、3回に分け て実施いたしました。

- 「2 出席者」及び「3 会議の進行状況」については、資料記載の とおりです。なお、別紙次第に記載のとおり、市長、市議会議長、教育 長より挨拶と講評をいただきました。
- 「4 質問一覧表及び答弁者」については、別紙資料をご覧ください。 商店街の活性化や交通安全対策、GIGAスクール構想など、多岐にわ たる質問に対して、担当の部局長より答弁をいただきました。
- 「5 報道」ですが、群馬テレビが同日夜のニュース番組で模擬議会の様子と生徒のインタビューを放映。また、翌日の上毛新聞の地域面に記事が掲載されております。
- 「6 生徒の感想」として、当日の振り返りシートから抜粋した内容 を資料に記載させていただきました。

当日は、答弁いただいた部局長の皆さんが、生徒の質問を真摯に受け 止めていただき、具体的な事例等を交えながら大変丁寧で分かりやすい 答弁をいただくことができました。生徒の振り返りシートには、そのこ とに対する感謝の気持ちが数多く綴られています。 高校生模擬議会は今回で2回目の開催となりましたが、多くの方のご協力により、生徒たちのこれまでの探究学習の成果を示すことができたものと考えております。

前橋市高校生模擬議会の実施結果の説明は以上でございます。

生涯学習課長

その他3 令和2年度社会教育活動功労者への感謝状の贈呈について 別紙の資料をご覧ください。

本市教育委員会では、社会教育活動において功労のある個人及び団体に対して、毎年、感謝状を贈呈しております。

関係する課及び団体から推薦された各候補者の選考を行った結果、本年度の社会教育活動功労者は資料のとおり、個人28人、団体2団体に決定いたしました。

予定していた贈呈式は、新型コロナウイルス感染拡大により、群馬県のガイドラインにある警戒度が4のまま継続しておりますので、中止とし、感謝状は本人へ直接送付させていただきたいと思います。

その他4 令和2年度第3回前橋市社会教育委員会議の開催結果について

生涯学習課長

開催日時、場所、出席者及び議題については、記載のとおりでございます。

(1) につきまして、まず事務局より、この会議の前に行われました 提言書執筆委員会の会議報告を行い、その後、執筆を担当する委員より、 それぞれの執筆内容の説明を行いました。その後、それらについて協議 を行いました。今後についてですが、第4回の会議の前に、提言書執筆 委員会の2回目を行い、それを踏まえて第4回会議で最終的な協議を行い、提言書をまとめていくこととなっております。

いただいたご意見の中から、主なものをご報告いたします。

高校生についての提言では、「高校生を地域に生かすこと、高校生が 地域とつながることなど、高校生が自分自身を発見し、生き方を学んで いくことにつなげていきたい。」

公民館についての提言では、「学びの場を提供すれば学びに来るという時代から、それぞれの世代が価値を見出せるような学びの場を設定していく時代にこれからはなっていくのではないか。

学びの可視化や、学校教育と社会教育の役割分担をどうしていくのかなどの課題についてさらに検討していきたい。」

提言のまとめでは、「コロナ禍の中での学びやSDGs、多様性などを踏まえてまとめていきたい。」などのご意見をいただきました。以上でございます。

その他5 第73回前橋市成人祝の開催結果について

青少年課長

今回の成人祝は、新型コロナウイルス感染拡大への対応という難しい 判断が求められる中での開催となりました。先にご案内したとおり、2 回に分けて実施いたしましたが、当日の参加者数は男性の合計が1,0 70人、午前中558人、午後512人、女性の合計が954人、午前 中465人、午後489人、合わせて2,024人で、該当者数3,3 67人に対する参加率は60.1%でした。

運営にあたっては、来年度成人となる方や応援職員に協力いただくと ともに、新成人の代表で組織する企画運営委員が司会進行を行うなど、 たくさんの方のご支援、ご協力により開催できました。

プログラムは、午前の部、午後の部とも、これまでと同様、第1部「アトラクション」、第2部「セレモニー」、第3部「はたちのつどい」の3部構成で行いました。第2部内の「はたちのメッセージ」は、午前の部では第五中学校出身でアメリカに留学しながら獣医師を目指している髙橋優花さんに、午後の部では粕川中学校出身で大学に通いながら箱根駅伝出場を目指している諸星颯大さんにお話しいただきました。

また、第3部の「はたちのつどい」では、当初予定していたダンスライブは新型コロナウイルスの群馬県の警戒度が4に引き上げられたことに伴い、中止とし、抽選会のみ行いました。コロナ禍のため制約が多く、内容も縮小せざるを得えませんでしたが、関係皆様のご支援、ご協力のお蔭で執り行うことができました。教育委員の皆様にも大変お世話になりました。ありがとうございました。

教 育 長

総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、2月17日 水曜日午後2時からということでよろしいでしょうか。

(異議なし)

教 育 長

では、2月定例会については2月17日水曜日午後2時からと決定します。

また、3月定例会については3月16日火曜日午後2時からということで予定することで、よろしいでしょうか。

(異議なし)

教 育 長

では、3月定例会については3月16日火曜日午後2時からということでお願いいたします。

教 育 長

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。

成人祝では、溝口委員は都合により欠席されましたが、他の委員さん にはご出席いただき、お世話になりました。ご感想をお話しいただけま すでしょうか。

湯澤委員

私は午前の部に出席しました。2部制でしたので、いつもの半分の人数で、中学校ごとに席が決められていましたので、非常に落ち着いた状態で、厳粛に式を進められました。来年以降もこのような形で良いのではと思いました。ただ、新型コロナウイルス感染症拡大防止ということで、ダンスなどの催しが無くなってしまい、出席した新成人には盛り上がりに欠ける式だったと思われているか、心配です。今年の新成人の方に感想を聞いてみてほしいと思います。

奈良委員

私は午後の部に出席しました。湯澤先生と同じく、落ち着いていて、 厳粛な式だったと思います。新成人の皆さんを頼もしく、誇らしく思い ました。市長さんや議長さんのお祝いの言葉を真剣な表情で聞いている 様子でした。「はたちのメッセージ」では、諸橋颯太さんの話の中で、 育英大学で箱根駅伝出場を目指している彼が、自分の中学生、高校生の 頃を振り返り、また、先を見てこうしていきたいと語っていました。素 晴らしかったと思います。大変な状況の中でご苦労が多かったと思いま すが、青少年課長さん、担当の職員の方へ感謝をしたいと思います。教 育委員会として、成人の方へ誠実にメッセージを送ることが出来たと思 います。

石 井 委 員

私は午前の部に出席しました。会場の入口から導線が出来ていて、皆ルールを守って、落ち着いた式だったと思います。資料を見ると、参加率は昨年と0.1パーセントしか違いが無いのですよね。皆ふるさと前橋で成人式を迎えることを大切にしていると感じました。

湯澤委員

高校生模擬議会について、質問一覧を読みましたが、内容がしっかり していて良かったと思います。これは公開しているか分かりませんが、 しても良いのではないですか。議員さんへのプレッシャーになってしま うかもしれませんが。

前橋高等学校事務長

公開はしていませんが、動画は撮っていますので、何かの時に使えた らとは考えています。出席された部局長がしっかり答えてくださったの で、生徒の感想にもありますように、生徒たちもそこを喜んでいたと思 います。

石 井 委 員

この高校生模擬議会は今後どのように発展していくものですか。

前橋高等学校事務長

どう発展するというものではありませんが、高校生模擬議会は進路実現に向けて取り組んでいる探究学習の一環でありますので、自分たちの

進路決定に活かしていくものと思っております。

教 育 長 他に質疑はありませんか。なければ、以上で質疑を終わります。

教 育 長 以上をもちまして教育委員会1月定例会を終了いたします。

(午後2時25分)